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〈2面へ続く〉〈2面へ続く〉

■2面アクティブせんぱい
　 国スポ・スピードスケートで優勝した
雨宮伊吹さん（市立長野高３年）ら

■3面 お仕事 拝見!! 自動車整備士
■3面 情報アラカルト 進路に役立つ福祉イベント
■4面 入試突破講座 入試問題にチャレンジ

「信毎中学生Ｎａｖｉ（中ナビ）」は、県内の全中学校を通して２、３年生にお届けしています。
今後の発行予定は❻❼❾101112月の6回です。 ※読み終わったらお家の方にお渡しください。

　志望校決めの参考になったのは高校が開く体験
入学や学校説明会への参加がトップで、文化祭見
学なども役立った。受験を経験してよかった点として
多くが「達成感があった」と回答―。本紙が４月、新
高校1年生を対象に行った高校受験を振り返っての
アンケート調査で分かった。高校で一番したいことの
トップは「部活」だったが、進学や資格などに向けた
勉学意欲も高い結果になっている。調査の概要を今
回と次回（６月号）に分けて伝える。

●「中学生に知ってほしいニュース」「高校ホットほっと便」「部カツ! 班カツ!」は休みました

新高１生380人に聞いた

エンジン
かけよう号

　調査は、地域バランスな
どを考慮し11高校に協力を
依頼。「高校受験全般」や
「受験勉強」について主に
選択式の10設問と、自由記
述で「高校で一番したいこ
と」「受験生へのアドバイ
ス」を聞いた。インターネッ
トを利用し380人の新高1
生から回答を得た。

「夏休みから受験勉強スタ
ート」が最多
　「受験勉強を始めたの
は」など4項目について、当
てはまる時期を聞いたのが
グラフ１。受験勉強を始め
た時期は、最も多かったの

が「中３の夏休み」で36％。
多くの中学校で、夏休み明
けに初回の総合テストを実
施するのが影響しているよ
うだ。すでに中３の１学期
やそれ以前から始めていた
計24％を加えると、全体の
６割の生徒が夏休みには
受験勉強に取り組んでい
た。
　志望校を「真剣に考え始
めた」時期は、「中３の夏休
み」まででトータル６割に
達しているが、「最終的に
決めた」時期は７割近い受
験生が「中３の２学期」か、
それ以降だった。

ずか４％だった。また、自分の
受験を支えたもの（複数回
答）では、「合格したい気持
ち」（65％）が断トツで、「中
学校や塾の先生の励ましや
アドバイス」（50％）「両親の
励ましやアドバイス」（47％）
が続いた。
　自分の高校受験を漢字１
字で表現してもらったところ、
トップ10は表（2面）の通り。ト

実際に高校へ足を運ん
で得た情報が貴重
　志望校決めの参考になっ
たのは何かを聞いた結果は、
グラフ２（2面）の通り。「志
望校の体験入学、学校説明
会など」への参加が圧倒的
に多く６割を超えた（63％）。
「文化祭や授業公開など」
の見学も４割に達していて、
実際に高校へ足を運んで得
た情報が受験生の志望校決
めに大きな影響を与えてい
た。「友達や先輩」「学校や
塾の先生」「両親」それぞれ
から聞いた話も高い割合で、
「その他」には兄や姉の話が
多かった。周囲との積極的な
情報交換が志望校選びにも
役立ちそうだ。

「進路考えた」「自信つい
た」などのプラス面も
　高校受験を経験してプラ
スになったと思うこと（複数
回答）は、半数（50％）が「達
成感があった」と答えたほか、
「自分の進路について考え
ることができた」（49％）「頑
張ればできる自信がついた」
(45％)がトップ3だった。「プ
ラス面を感じなかった」はわ

ップ３の「苦」「努」「辛」は昨
年と同順位。回答として挙が
ってきた漢字は約130種類に
も上った。今回の調査では、
平均して１人が1.4校に出願
し、1.5回の選抜試験を経験
していた。また、およそ３人に１
人（32％）が公立高校と私立
高校の両方に出願していた。

高校で一番したいのは
「部活」「勉強や探究」
「高校で一番したいこと」に
ついて、自由記述の内容を分
類してまとめたのがグラフ3。
「部活」（30％）と「勉強や探
究」（23％）が二強で合わせ
て過半数、さらに「勉強と部
活の両立」を含めると６割近
くに上った。「文化祭」などへ
の思いも強い結果だった。次
号は「受験勉強」についての
調査結果を取り上げる。
【調査に協力いただいた高
校】中野西（中野市）、長野
吉田、文化学園長野（以上、
長野市）、上田（上田市）、佐
久平総合技術・農業（佐久
市）、岡谷東（岡谷市）、東海
大学付属諏訪（茅野市）、松
川（下伊那郡松川町）、松本
工業、松本県ケ丘・探究（以
上、松本市）、大町岳陽・普
通（大町市）。

受験を漢字1字で表すと「苦」「努」…

高校
受験

受験乗り越え半数が「達成感」受験乗り越え半数が「達成感」
志望校決めに役立った体験入学、学校説明会志望校決めに役立った体験入学、学校説明会

入学予定者の番号掲示の前で、合格を喜ぶ受験生たち（3月19日、長野市の長野高）

【グラフ1】受験過程に関する質問、それぞれいつでしたか？
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Q1. 受験勉強を始めたのは　■
Q2. 志望校を真剣に考え始めたのは　■
Q3. 最終的に志望校を決めたのは　■
Q4. 受験を一番つらいと思ったのは　■
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〒399-0703 長野県塩尻市広丘高出2081 TEL.0263-88-0104  FAX.0263-54-0490

第1回 オープンスクール第1回 オープンスクール
6月29日土

〒385-8588 長野県佐久市岩村田951 TEL.0267-68-5588
E-mail senior@sakuchosei.ed.jp 佐久長聖 検索

Hot

　中学生や保護者を対象とした本年度の学校説明会、オープンス
クール、入試説明会の日程が決まりました。７月６日㊏、本校での第
１回学校説明会を皮切りに開催します。（次号で日程を紹介します）

本年度の学校説明会 ７月６日皮切りに開催

　日本武道館で3月開催された全国高校柔道選手権大会の女子
52kg級で納庄千寿選手（当時2年）が県勢女子として11年ぶり
の優勝、同57kg級で鈴木ケイ選手（同）が準優勝に輝きました。
本校柔道部のさらなる活躍が期待されます。

高校柔道女子52㎏級で納庄選手が全国優勝

　3月に埼玉県で開幕し決勝は東京ドームで行われた全国高校女
子硬式野球選抜大会で、本校女子野球部がベスト8進出を果たし
ました。ご声援ありがとうございました。

女子野球部 選抜大会で全国ベスト８

長聖 ニュースvol.27
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　１月に北海道で開催された国民スポーツ大会（旧国体）冬季大会のスピードス
ケート少年男子10000㍍で優勝することができました。直前のインターハイ男子
5000㍍では３位入賞しました。
　小学1年生でアイスホッケーを始め、スピードスケートは
「ホッケーの役に立つかも」と思ってやっていました。自分
の記録を自分で更新していけることに魅力を感じて専念す
るようになり、練習ではいつも、これまでの自分を超えるこ
とを意識しています
　僕は器用な方ではないので、コツコツと練習を積み上げる
しかありません。高校最後のシーズンは順位にこだわらず、
自分の滑りを極めたい。そうすれば結果は後から付いてくる
と思います。卒業後は大学に進学して競技を続けたいと
思っています。

　「全国高校生マイプロジェクトアワード（マイプロ）」の長野県大会で県知事
賞をいただき、３月に全国大会で、「校則」をテーマにした探究の成果を発表し
ました。
　単に校則といっても民主主義の本質まで考えなくてはならず、思った以上に
大変でした。でも、その活動が認められ、学校ぐるみで動き出したルールメイキ

ング（生徒の主体的な校則見直し）の先導的
な役割を担うことができました。
　「今回の取り組みを通して、物事を見る視点が
変わりました。古生物に興味があるので、卒業後
は大学で学んで研究者か教員になりたいです」
（神田さん）、「私は活動を通じて人を動かすの
は気持ちだと学びました。大学で社会学を学び、
将来はSDGsに貢献したいです」（丸山さん）。

国スポ冬季大会のスピードスケートで優勝
雨宮 伊吹さん（長野市立長野高校３年／長野市立長野中出身）

昨年度の「現代学生百人一首」で秀逸作品に選ばれた
田中 莉奈さん（小諸高校3年／小諸市・小諸東中出身）

いつも自分を超えることを意識しています

マイプロ全国大会に県代表で出場した
神田 紗希さん（写真右）と、丸山 詩乃さん（ともに文化学園長野高校３年／長野市・文化学園長野中出身）

探究活動を通して得たものは大きかった
県高校写真連盟のフォトコンテントで最高賞受賞

林 いろはさん（飯田女子高校3年／下伊那郡喬木村・喬木中出身）

試行錯誤で「産みの苦しみ」を味わった

　高校生を対象にした昨年度の「現代学生百人一首」（東洋大学主催）で、私の短
歌作品「オレンジの太陽しずむ夕方に鳥がとんでるこの空が好き」が、6万3000
首以上の作品の中から、秀逸作品15首の一つに選ばれました。
　国語の授業で取り組んだ作品で、下校中の通学路で見た
光景を詠みました。秋の夕日に照らされ、普段は気にも留め
ない鳥が輝いて見えたのが印象に残っていて、意外にさっと
できた歌でした。
　文芸が好き、という意識はあまりないのですが、読書は好
きで、中３の時には、税に関する作文で市長賞を受賞したこ
とがあります。こうした受賞が「私にできるんだ」という自
信にもつながっていると思います。
　趣味はスポーツ観戦で、部活はソフトテニス。卒業後は大
学の文学部に進みたいと思っています。

　1月に審査発表があった県高校写真連盟の「第25回県高写連フォトコンテス
ト」で最高賞の推薦（信濃毎日新聞社賞）を受賞しました。受賞作は７月末から
岐阜県で開く全国高校総合文化祭に出品されます。

　小さな頃からスマホで景色や家族の写真を撮るのが好
きでした。高校の写真クラブに入部した時、写真好きの祖
父が愛用していたカメラを譲ってくれました。その祖父が受
賞をとても喜んでくれてうれしかったです。
　受賞作「夢想」は、自分の空想世界を表現したいと思い
試行錯誤しました。タブレットや小麦粉などの小道具を使
い、撮影をしながらだんだんと強まる「産みの苦しみ」を味
わった作品でした。
　卒業後は短大へ進学し保育士を目指したいと思っていま
す。進学後も趣味として写真を続けていきたいです。

受賞が「できる」という自信につながっています

アクティブせんぱいアクティブせんぱい

あめみや

ップ３の「苦」「努」「辛」は
昨年と同順位。回答として
挙がってきた漢字は約130
種類にも上った。今回の調
査では、平均して１人が1.4

校に出願し、1.5回の選抜
試験を経験していた。また、
およそ３人に１人（32％）が
公立高校と私立高校の両方
に出願していた。

高校で一番したいのは
「部活」「勉強や探究」
　「高校で一番したいこと」
について、自由記述の内容を
分類してまとめたのがグラフ
3。「部活」（30％）と「勉強や
探究」（23％）が二強で合わ
せて過半数、さらに「勉強と
部活の両立」を含めると６割
近くに上った。「文化祭」など
への思いも強い結果だった。
次号は「受験勉強」について
の調査結果を取り上げる。
　【調査に協力いただいた高
校】中野西（中野市）、長野
吉田、文化学園長野（以上、
長野市）、上田（上田市）、佐

久平総合技
術・農業（佐
久市）、岡谷
東（岡谷市）、
東海大学付
属諏訪（茅野
市）、松川（下
伊那郡松川
町）、松本工業、松本
県ケ丘・探究（以上、
松本市）、大町岳陽・
普通（大町市）。

　エクセラン高校（松本市）福祉科
は県社会福祉協議会などと連携し、
介護・福祉の仕事を身近に感じても
らう体験イベント「エクセラン高校福
祉科から小・中学生への挑戦状！！」
を６月15日(土)、松本市のイオン
モール松本1階きらめきコートで開く。
最先端の福祉用具に触れるなどの

スタンプラリーやクイズに参加する
と、抽選でワイヤレスイヤホンやス
マートウォッチなどが当たる。時間は
午前10時～午後3時30分。同校福
祉科は県内で唯一、高校在学中に
国家資格の介護福祉士を取得でき
るカリキュラムを備え、例年ほぼ
100％の合格率を誇っている。

エクセラン高福祉科が松本市で体験イベント

　国内最大級の高校生の探究発
表会「23年度全国高校生マイプロ
ジェクトアワード」が３月下旬、東
京で開かれ、県代表で出場した飯
田高校（飯田市）の宮下あかりさん
と村澤春風(はるか)さん（ともに当
時２年）のチームが文部科学大臣
賞に次ぐ特別賞を受賞した。
　２人は、飯田下伊那地域の伝統
工芸「飯田水引」で地域活性化を

と地元高校生による活動団体を起
こし、中心となって内外へ魅力発
信する探究に取り組んできた。昨
年度は全国2600余りの高校生
チームがエントリーし、地区予選を
通過した48組が探究の成果を
競った。（３月号「高校ホットほっ
と便」に登場。２面にもう１組の県
代表チームの声）

飯田高の宮下さん・村澤さん、探究の全国大会で特別賞

　数学オリンピック財団（東京）はこ
のほど、７月に英国バースで開催さ
れる「第65回国際数学オリンピッ
ク」に出場する日本代表の高校生６
人を選び発表した。5000人を超す
応募者のうち、県内からは唯一、松
本深志高校（松本市）２年の狩野慧
志(さとし)さん（昨年5月号の本紙
に登場）が前回に続き選出された。

　狩野さんは五輪出場を賭けた2月
の日本数学オリンピックで優勝、２年
連続出場の快挙となった。日本で開
かれた前回大会は、日本チームは国
別順位で参加112カ国中６位、狩野
さんは選手618人中55位で銀メダ
ルを獲得している。数学五輪は高校
生までの各国代表が２日間にわたっ
て数学の問題に挑み成績を競う

深志高の狩野さん、国際数学五輪に２年連続出場

ニュース・お知らせ・募集 etc
短くまとめてお届け

フクシカファミリー。
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天才

　一般的には、国家資格である
自動車整備士の取得者をいい、
経験や知識、技能によって３～１
級などの等級がある。医師や建
築士などのように資格がなければ
その仕事ができないというわけ
ではなく、自動車整備工場には
一定数の有資格者がいなければ
ならないという法律に基づく資格
だ。
　自動車整備士になるには、2級
の場合だと高校卒業後に養成課
程のある専門学校などで２年間
学ぶか、実務経験を積むなどして
受験資格を得て、国家試験に挑

戦するといった方
法がある。
　県自動車整備
振興会（長野市）

によると、県内には自動車整備関
係の事業場が約2000あるが、近
年は全体として整備に従事する
人の不足が続いている。これから
自動車整備士を目指す人は「専門
的な知識・技術だけでなく、人と
のコミュニケーション力が求めら
れる」と同会では話している。

Ｑ．現在のお仕事の内容は？
　お客さまの車の車検や定期点検、故障修理などの
一般整備を１日平均で５、６台行っています。エンジ
ンの交換・修理などの重整備だと２日間かかりきりに
なる時もありますね。安全に直結した責任のある仕
事なので、必ず複数人でチェックするとともに自身で
念には念を入れるよう心がけています。

Ｑ．自動車整備士になった理由は？
　同じ道に進んだ兄の影響が大きいと思います。高
校に進む時は自動車整備士になりたいと思い、農業
機械科を選びました。車の技術革新のスピードは速
いので、自分でも常に整備技術や知識を高めていき
たいと思っています。

Ｑ．今の仕事のやりがいは？
　整備の仕事はお客さまと直に接する機会も少なくあ
りません。車をきれいにして戻したり、不具合の原因を
いち早く見つけて修理の提案をしたりした時に、お客
さまからいただく感謝の言葉が仕事のやりがいになっ
ていますね。

　自動車の整備工場やディー
ラーで、車の定期点検や整備、調
整のほか故障の診断や分解修理
などを行っている
のが自動車整備
士。最近では「カー
ドクター」とも呼
ばれる。身近な車のことなので、
中学生の皆さんにとってもなじみ
のある職業だろうが、車は人々の
生活に欠かせないものだけに、そ
の整備に関わる仕事は、運転する
人、同乗する人、また車の周囲に
いる人の安全を守る上でとても大
事だ。

・車検（国で決められている定期的な検査）を
　行なう
・車検以外の車のメンテナンスも行なう
・「自動車整備士」という国家資格がある

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　エンジニアの仕事はどこまでも勉強です。
法令などを学ぶ必要も出てきます。自分の反省を込めて言うと、学校でたくさん勉強し、
覚えるというより「勉強の仕方」を身に付けてきたらいいと思います。

中学生の皆さんへ

先輩インタビュー

自動車整備士

車の安全を支える
サービスエンジニア

柳平 大地さん（27）
自動車整備士。甲信マツダ南松本店にチ
ーフエンジニアとして勤務。下伊那農業高
校農業機械科卒業後、県飯田技術専門校
で２年間学び自動車整備士２級資格を取
得。飯田市出身。

【表】高校受験を漢字で表現すると（トップ10）
順位

漢字

割合（％）

1 2 3 4 5 7 10

努苦 楽難辛 学 強疲 頑 成勝

12.7 9.8 6.9 4.2 1.63.2 1.9

【グラフ3】高校で一番したいことは？

部活関係　30％

進学、資格検定に
向けた勉強や
探究学習
23％

文化祭などの
学校行事
16％

友達をつくり楽しむ
11％

勉強と部活の両立 
5%

ボランティアなどの
社会活動 2%

その他（海外留学など） 14％

0 10 20 30 40 50 60 70

【グラフ2】志望校決めの参考になったのは？（複数回答）

志望校の体験入学、学校説明会など（参加行事）　63％

志望校の学校案内パンフレット　46％

友達や先輩の話　43％

中学校の先生や塾の先生の話　42％

両親の話　41％

志望校の文化祭や授業公開など（見学行事）　39％

志望校のホームページ　37％

　　　　　　新聞、テレビ、雑誌、ネットなどのメディア情報　10％

　 その他　3％

　　　　　　新聞、テレビ、雑誌、ネットなどのメディア情報　10％

　 その他　3％

【割合（％）】
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まずは無料体験・中3は今スタートがおトクです。まずは無料体験・中3は今スタートがおトクです。

ちょっとだけ早めにスタート

６～７月は 夏期からは

「部活動が終わってから､､､」とは
２学期の伸びが違います！

▶個別指導と集団授業をいつでも自由に選べるので
中３生の受験対策にはコレがおすすめ！
▶曜日・時間・教科も自由に選べるので、部活動等を
続けながらでも受験勉強を始められます

▶まずは個別指導で
今までの弱点把握と
基礎の強化を。

集団コースに移って
受験対策を
本格的にスタート！
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■ 辰野本校　0266-75-0581
■ 長　　野　026-223-1981

■ 上　　田　0268-29-6731
■ 松　　本　0263-50-6001

■ 諏　　訪　0266-78-9063
■ 駒 ヶ 根　0265-81-8151

各学習拠点にて、随時見学・ご相談を承ります

■マイペースで学習■　■3年間で卒業■
■楽しい高校生活■　■出口のしっかりした高校■

■マイペースで学習■　■3年間で卒業■
■楽しい高校生活■　■出口のしっかりした高校■

つくば開成学園高等学校
学校法人 つくば開成学園　■通信制 ■単位制 ■普通科
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　１月に北海道で開催された国民スポーツ大会（旧国体）冬季大会のスピードス
ケート少年男子10000㍍で優勝することができました。直前のインターハイ男子
5000㍍では３位入賞しました。
　小学1年生でアイスホッケーを始め、スピードスケートは
「ホッケーの役に立つかも」と思ってやっていました。自分
の記録を自分で更新していけることに魅力を感じて専念す
るようになり、練習ではいつも、これまでの自分を超えるこ
とを意識しています
　僕は器用な方ではないので、コツコツと練習を積み上げる
しかありません。高校最後のシーズンは順位にこだわらず、
自分の滑りを極めたい。そうすれば結果は後から付いてくる
と思います。卒業後は大学に進学して競技を続けたいと
思っています。

　「全国高校生マイプロジェクトアワード（マイプロ）」の長野県大会で県知事
賞をいただき、３月に全国大会で、「校則」をテーマにした探究の成果を発表し
ました。
　単に校則といっても民主主義の本質まで考えなくてはならず、思った以上に
大変でした。でも、その活動が認められ、学校ぐるみで動き出したルールメイキ

ング（生徒の主体的な校則見直し）の先導的
な役割を担うことができました。
　「今回の取り組みを通して、物事を見る視点が
変わりました。古生物に興味があるので、卒業後
は大学で学んで研究者か教員になりたいです」
（神田さん）、「私は活動を通じて人を動かすの
は気持ちだと学びました。大学で社会学を学び、
将来はSDGsに貢献したいです」（丸山さん）。

国スポ冬季大会のスピードスケートで優勝
雨宮 伊吹さん（長野市立長野高校３年／長野市立長野中出身）

昨年度の「現代学生百人一首」で秀逸作品に選ばれた
田中 莉奈さん（小諸高校3年／小諸市・小諸東中出身）

いつも自分を超えることを意識しています

マイプロ全国大会に県代表で出場した
神田 紗希さん（写真右）と、丸山 詩乃さん（ともに文化学園長野高校３年／長野市・文化学園長野中出身）

探究活動を通して得たものは大きかった
県高校写真連盟のフォトコンテントで最高賞受賞

林 いろはさん（飯田女子高校3年／下伊那郡喬木村・喬木中出身）

試行錯誤で「産みの苦しみ」を味わった

　高校生を対象にした昨年度の「現代学生百人一首」（東洋大学主催）で、私の短
歌作品「オレンジの太陽しずむ夕方に鳥がとんでるこの空が好き」が、6万3000
首以上の作品の中から、秀逸作品15首の一つに選ばれました。
　国語の授業で取り組んだ作品で、下校中の通学路で見た
光景を詠みました。秋の夕日に照らされ、普段は気にも留め
ない鳥が輝いて見えたのが印象に残っていて、意外にさっと
できた歌でした。
　文芸が好き、という意識はあまりないのですが、読書は好
きで、中３の時には、税に関する作文で市長賞を受賞したこ
とがあります。こうした受賞が「私にできるんだ」という自
信にもつながっていると思います。
　趣味はスポーツ観戦で、部活はソフトテニス。卒業後は大
学の文学部に進みたいと思っています。

　1月に審査発表があった県高校写真連盟の「第25回県高写連フォトコンテス
ト」で最高賞の推薦（信濃毎日新聞社賞）を受賞しました。受賞作は７月末から
岐阜県で開く全国高校総合文化祭に出品されます。

　小さな頃からスマホで景色や家族の写真を撮るのが好
きでした。高校の写真クラブに入部した時、写真好きの祖
父が愛用していたカメラを譲ってくれました。その祖父が受
賞をとても喜んでくれてうれしかったです。
　受賞作「夢想」は、自分の空想世界を表現したいと思い
試行錯誤しました。タブレットや小麦粉などの小道具を使
い、撮影をしながらだんだんと強まる「産みの苦しみ」を味
わった作品でした。
　卒業後は短大へ進学し保育士を目指したいと思っていま
す。進学後も趣味として写真を続けていきたいです。

受賞が「できる」という自信につながっています

アクティブせんぱいアクティブせんぱい

あめみや

ップ３の「苦」「努」「辛」は
昨年と同順位。回答として
挙がってきた漢字は約130
種類にも上った。今回の調
査では、平均して１人が1.4

校に出願し、1.5回の選抜
試験を経験していた。また、
およそ３人に１人（32％）が
公立高校と私立高校の両方
に出願していた。

高校で一番したいのは
「部活」「勉強や探究」
　「高校で一番したいこと」
について、自由記述の内容を
分類してまとめたのがグラフ
3。「部活」（30％）と「勉強や
探究」（23％）が二強で合わ
せて過半数、さらに「勉強と
部活の両立」を含めると６割
近くに上った。「文化祭」など
への思いも強い結果だった。
次号は「受験勉強」について
の調査結果を取り上げる。
　【調査に協力いただいた高
校】中野西（中野市）、長野
吉田、文化学園長野（以上、
長野市）、上田（上田市）、佐

久平総合技
術・農業（佐
久市）、岡谷
東（岡谷市）、
東海大学付
属諏訪（茅野
市）、松川（下
伊那郡松川
町）、松本工業、松本
県ケ丘・探究（以上、
松本市）、大町岳陽・
普通（大町市）。

　エクセラン高校（松本市）福祉科
は県社会福祉協議会などと連携し、
介護・福祉の仕事を身近に感じても
らう体験イベント「エクセラン高校福
祉科から小・中学生への挑戦状！！」
を６月15日(土)、松本市のイオン
モール松本1階きらめきコートで開く。
最先端の福祉用具に触れるなどの

スタンプラリーやクイズに参加する
と、抽選でワイヤレスイヤホンやス
マートウォッチなどが当たる。時間は
午前10時～午後3時30分。同校福
祉科は県内で唯一、高校在学中に
国家資格の介護福祉士を取得でき
るカリキュラムを備え、例年ほぼ
100％の合格率を誇っている。

エクセラン高福祉科が松本市で体験イベント

　国内最大級の高校生の探究発
表会「23年度全国高校生マイプロ
ジェクトアワード」が３月下旬、東
京で開かれ、県代表で出場した飯
田高校（飯田市）の宮下あかりさん
と村澤春風(はるか)さん（ともに当
時２年）のチームが文部科学大臣
賞に次ぐ特別賞を受賞した。
　２人は、飯田下伊那地域の伝統
工芸「飯田水引」で地域活性化を

と地元高校生による活動団体を起
こし、中心となって内外へ魅力発
信する探究に取り組んできた。昨
年度は全国2600余りの高校生
チームがエントリーし、地区予選を
通過した48組が探究の成果を
競った。（３月号「高校ホットほっ
と便」に登場。２面にもう１組の県
代表チームの声）

飯田高の宮下さん・村澤さん、探究の全国大会で特別賞

　数学オリンピック財団（東京）はこ
のほど、７月に英国バースで開催さ
れる「第65回国際数学オリンピッ
ク」に出場する日本代表の高校生６
人を選び発表した。5000人を超す
応募者のうち、県内からは唯一、松
本深志高校（松本市）２年の狩野慧
志(さとし)さん（昨年5月号の本紙
に登場）が前回に続き選出された。

　狩野さんは五輪出場を賭けた2月
の日本数学オリンピックで優勝、２年
連続出場の快挙となった。日本で開
かれた前回大会は、日本チームは国
別順位で参加112カ国中６位、狩野
さんは選手618人中55位で銀メダ
ルを獲得している。数学五輪は高校
生までの各国代表が２日間にわたっ
て数学の問題に挑み成績を競う

深志高の狩野さん、国際数学五輪に２年連続出場

ニュース・お知らせ・募集 etc
短くまとめてお届け

フクシカファミリー。

フクシカパパフクシカオフクシカタ フクシカママフクシカミオジフクシカオバフクシカ

天才

　一般的には、国家資格である
自動車整備士の取得者をいい、
経験や知識、技能によって３～１
級などの等級がある。医師や建
築士などのように資格がなければ
その仕事ができないというわけ
ではなく、自動車整備工場には
一定数の有資格者がいなければ
ならないという法律に基づく資格
だ。
　自動車整備士になるには、2級
の場合だと高校卒業後に養成課
程のある専門学校などで２年間
学ぶか、実務経験を積むなどして
受験資格を得て、国家試験に挑

戦するといった方
法がある。
　県自動車整備
振興会（長野市）

によると、県内には自動車整備関
係の事業場が約2000あるが、近
年は全体として整備に従事する
人の不足が続いている。これから
自動車整備士を目指す人は「専門
的な知識・技術だけでなく、人と
のコミュニケーション力が求めら
れる」と同会では話している。

Ｑ．現在のお仕事の内容は？
　お客さまの車の車検や定期点検、故障修理などの
一般整備を１日平均で５、６台行っています。エンジ
ンの交換・修理などの重整備だと２日間かかりきりに
なる時もありますね。安全に直結した責任のある仕
事なので、必ず複数人でチェックするとともに自身で
念には念を入れるよう心がけています。

Ｑ．自動車整備士になった理由は？
　同じ道に進んだ兄の影響が大きいと思います。高
校に進む時は自動車整備士になりたいと思い、農業
機械科を選びました。車の技術革新のスピードは速
いので、自分でも常に整備技術や知識を高めていき
たいと思っています。

Ｑ．今の仕事のやりがいは？
　整備の仕事はお客さまと直に接する機会も少なくあ
りません。車をきれいにして戻したり、不具合の原因を
いち早く見つけて修理の提案をしたりした時に、お客
さまからいただく感謝の言葉が仕事のやりがいになっ
ていますね。

　自動車の整備工場やディー
ラーで、車の定期点検や整備、調
整のほか故障の診断や分解修理
などを行っている
のが自動車整備
士。最近では「カー
ドクター」とも呼
ばれる。身近な車のことなので、
中学生の皆さんにとってもなじみ
のある職業だろうが、車は人々の
生活に欠かせないものだけに、そ
の整備に関わる仕事は、運転する
人、同乗する人、また車の周囲に
いる人の安全を守る上でとても大
事だ。

・車検（国で決められている定期的な検査）を
　行なう
・車検以外の車のメンテナンスも行なう
・「自動車整備士」という国家資格がある

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　エンジニアの仕事はどこまでも勉強です。
法令などを学ぶ必要も出てきます。自分の反省を込めて言うと、学校でたくさん勉強し、
覚えるというより「勉強の仕方」を身に付けてきたらいいと思います。

中学生の皆さんへ

先輩インタビュー

自動車整備士

車の安全を支える
サービスエンジニア

柳平 大地さん（27）
自動車整備士。甲信マツダ南松本店にチ
ーフエンジニアとして勤務。下伊那農業高
校農業機械科卒業後、県飯田技術専門校
で２年間学び自動車整備士２級資格を取
得。飯田市出身。

【表】高校受験を漢字で表現すると（トップ10）
順位

漢字

割合（％）

1 2 3 4 5 7 10

努苦 楽難辛 学 強疲 頑 成勝

12.7 9.8 6.9 4.2 1.63.2 1.9

【グラフ3】高校で一番したいことは？
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進学、資格検定に
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文化祭などの
学校行事
16％
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ボランティアなどの
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【グラフ2】志望校決めの参考になったのは？（複数回答）

志望校の体験入学、学校説明会など（参加行事）　63％

志望校の学校案内パンフレット　46％

友達や先輩の話　43％

中学校の先生や塾の先生の話　42％

両親の話　41％

志望校の文化祭や授業公開など（見学行事）　39％

志望校のホームページ　37％

　　　　　　新聞、テレビ、雑誌、ネットなどのメディア情報　10％

　 その他　3％

　　　　　　新聞、テレビ、雑誌、ネットなどのメディア情報　10％

　 その他　3％

【割合（％）】
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■長野県と沖縄県の交流連携を、今後どのように進め
ていくことが長野県にとって大切か、提案を書こう。

　実際の人数なのか、割合（％）なのか、単位に
注意して資料を読み取り、明確にして書こう。ま
た、数値が高いところと低いところや、差や変化
が大きいところなどに注目しよう。

（長野県は）沖縄県と比べて、県外からの観
光客の割合が高いので、山岳など、沖縄県
にはない魅力を発信することで、沖縄県から
の宿泊者数を増やすのがよい。（67字）

　次の５つの条件を満たすことが必要だね。
❶気候や地形を生かした観光の面に着目する。
❷和男さんがまとめた表から読み取れることにふれる。
❸資料７から読み取れることにふれる。
❹資料８から読み取れることにふれる。
❺「長野県は」の書き出しに続けて、50字以上70字以
内で書く。

■POINT2、3をふまえて、観光振興策を提案しよう。
　→（例１） 沖縄県にはない、長野県の魅力を宣伝す
ると観光客数が増えるのではないか。

　→（例２） 沖縄県からの観光客が長野県に宿泊し
てくれるように、県内の複数の観光地をめぐるルート
を設定すると宿泊客数が増えるのではないか。

❶気候や地形を生かした観光業
　→会話文で、夏子さんが「気候や地形の違いがある

から、実際に行ってみたくなる」と述べているよ。
❷和男さんがまとめた表から読み取れること
　→長野県は、沖縄県にない山岳や高原が魅力で

あり、沖縄県と比べて夏でも比較的涼しいのが
特徴だね。

❸資料７から読み取れること
　→長野県は、沖縄県と比べて、県外居住者の宿泊旅

行の割合が30.3％と低く、県外居住者の日帰り旅
行が41.8％と圧倒的に多いことがわかるね。

❹資料８から読み取れること
　→長野県から沖縄県への観光客は、年間に約３

万人が宿泊旅行をしているのに対し、沖縄県か
ら長野県への観光客で宿泊をしている人は約２
千人にとどまっていると読み取れるね。

【問２】Ⅰ　長野県に住む和男さんは、長野県と沖縄県が交流連携する記事を見て、両県について考
　　　　 えた。
　⑶　和男さんは、調べたことをもとに、両県の交流連携について、友達と話した。

③　下線部ｂ、ｃにかかわって、あなたは、両県の交流連携について、今後どのようにすすめていくことが
長野県にとって大切であると考えるか。あなたの提案を、気候や地形を生かした観光の面に着目し、和
男さんがまとめた表、資料７、８からそれぞれ読み取れることにふれて、「長野県は」の言葉に続けて
50字以上70字以内で書きなさい。

和男：気候について調べたけれど、長野県と沖縄県では違いがあったね。
夏子：気候だけでなく、「長野の山」と「沖縄の海」のように地形の違いもあるよ。違いがあるから、実

際に行ってみたくなるし、交流連携ともかかわりそうだね。
和男：そうだね。それに、両県ともそのｂ気候や地形を生かした産業が発達しているね。ｃ観光もその

ひとつだね。

突突突突突突突突突突突突突突突突突突突突突突突突突突突突突突突突破破破破破破破破破破破破破破破破破破破破破破破破破破破破破破破破講講講講講講講講講講講講講講講講講講講講講講講講講講講講講講講講
入入入入入入入入入入入入入入入入入入入入入入入入入入入入入入入入試試試試試試試試試試試試試試試試試試試試試試試試試試試試試試試試
座座座座座座座座座座座座座座座座座座座座座座座座座座座座座座座座

会話文

和男さんがまとめた表

解答欄

長野県と沖縄県で異なる特徴

長野県

沖縄県

・長野の山
・山岳や高原が魅力だが、海には接していない
・夏でも比較的涼しい

・沖縄の海
・美しい海に囲まれているが、標高600ｍ以上の山はない
・年間を通して暖かい

資料７　両県への観光客の割合の比較（2010年度）　 資料８　長野県と沖縄県の観光交流の実績

長野県は

［配点は４点］

(資料７、８は長野県資料等より作成)

※ キミの考えを下の解答欄に書いてみよう。
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　長野県の公立高校入試問題は、知識の定着や理解だけ
ではなく、資料を活用して考察する力など、受験生の学力
が総合的にみられるように作られているんだ。
　今回は、社会の日本地理について、2024年度の後期選
抜で実施された学力検査問題の一部を取り上げて、考え
方や解答のポイントを解説するよ。
　中学２年生のみんなも、来年度の高校受験に向けて参考
にしてね。

問われていることは？

得点するための条件は？

資料から読み取れることは？

POINT 1

POINT 2

POINT 3

模範的な解答は？POINT 4

正答例

2024 年度 公立高校後期選抜 学力検査問題〈社会〉

入試問題にチャレンジ

　キミなら
どう答える？

【 第 6 5 回 】

長野県高校入試学力テスト

0120-29-5588 詳しくは
こちら

5
7 7
9 8

10 13
11 10

12 8
1 12
2 2

19

■教　科
■時　間

■受験料

１回券　4,300円（税込）

８回券 32,000円（税込）

入試５教科 （国・数・社・理・英）
集合9：00　終了15：10

①お得な受験料で、第８回まで受験できる。
　（３人同時申し込みなら31,300円に割引）
②個人成績表に、成績の推移が記載される。
③１度の手続きで、残り回の座席が確保できる。

■中３生対象の長野県入試に沿った公開模試。
■リアルな志望校内順位や合格可能性がわかる。
■本番さながらの緊張感ある雰囲気を体感できる。

〈８回券のメリット〉

　進路選択で迷わないためには、自分の現在
位置を知り、適切な目的地（志望校）を選んで
（合格への）方向を示す『羅針盤』が必要です。

↓
テスト問題は中学校ごとに違う！

中学校の垣根をこえて
同じテスト問題を解いたときに

志望校内での自分の位置を確かめるには？
↓

『長野県高校入試学力テスト』
を受験しよう！！

■受験料／１回券 3,000円（税込）
　　　　　3回券 9,000円（税込）
■教　科／国語・数学・英語
■時　間／集合 15:40　終了 18:30

学力確認テスト

7月7日日実施

中1 中2

全県や志望校内での
位置、 得点アップの
ポイントがわかる！

特 長 特 長

2 月16日日
12月 1 日日


